
EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

SABADO 7 DE OCTUBRE DE 1809.

Sevilla 12 de Setiembre.

Por pliegos que la Junta Suprema central recibió de Perarrabal de Constantinopla con fecha de 16 de Mayo, consta que los rusos en número de 400 hombres de tropas escogidas habian asaltado á la plaza de Ibrahim, pero fueron vergonzosamente rechazados por una guarnicion de 700 turcos. Estos viendo el enemigo en fuga hicieron una salida, y con espada en mano los persiguieron hasta dentro de sus atrincheramientos, cogiéndole allí 17 cañones que trageron para la plaza. Perdieron los rusos 1500 hombres entre muertos, heridos y prisioneros: algunos de estos ya llegaron á Constantinopla. El valor de los turcos fué heroico, y hasta las mugeres pelearon como Amazonas: una de ellas mató por su mano un General ruso; para cuya nacion, segun todas las apariencias, será esta campaña muy desgraciada.

Se ha traducido en lengua turca la exposicion del Sr. Ceballos, y corren varias copias entre los primeros personajes del Imperio, y el cuerpo de los Ulemas.

Por otros oficios de la misma ciudad con fecha de 1.º de Junio se sabe que el 18 de Mayo atacaron los turcos el cuerpo ruso que sitiaba la misma plaza de Ibrahim, y le obligaron á pasar el rio Seret con pérdida de 400 hombres; por lo que Ibrahim quedó libre, y deshechas las obras que los rusos habian construido para batirla. En el dia 23 fueron derrotados de nuevo en Zimmiza, aldea situada en la margen izquierda del Danubio frente de Sistova. El ejército ruso, espantado de tan inesperadas derrotas, se llenó de terror pánico; y los soldados, descontentos de esta guerra levantan la voz, y (lo que jamás habia sucedido) desertan á bandadas, y se pasan á los Turcos.

Los servios tambien han sido batidos por las tropas otomanas al pie de Widin: 500 cabezas ya llegaron á la Puerta como trofeos de la victoria. No ha sido menor la ventaja que consiguieron sobre los mismos las tropas del Gran Señor al pie de Fetislan. El Gran Visir enarboló ya su bandera, y saldrá á campaña con 40⁰ hombres, y apostado en las márgenes del Danubio tomará la ofensiva. La escuadra turca compuesta de 14 navios de línea ya está pronta, mas aun se ignora el día en que saldrá.

Otros oficios despachados desde el mismo arrabal de Pera con fecha de 9 de Junio comunican la noticia recibida oficialmente en Constantinopla de haber sido derrotados completamente los servios por Horshid-Baxá en Motosa y Camenza, al pie de Nisa. Los turcos, despues de matar y herir considerable número de enemigos, les hicieron 7⁰ prisioneros, y les tomaron toda la artillería y municiones. Estos continuados triunfos han excitado un entusiasmo general en todo el Imperio Otomano.

La Puerta no ha querido reconocer como rey de España á Josef Bonaparte, á pesar de las instancias mas vivas del encargado de negocios de Francia.

Extracto de las relaciones de oficio que acaba de recibir el Gobierno Supremo acerca de los sucesos de Alemania desde los principios de Junio hasta fin de Julio.

La dificultad de comunicarnos con nuestros Aliados los austríacos, y la grande distancia que nos separa del teatro de la guerra en Alemania, hizo que hasta ahora, para dar noticia al público de aquellos grandes acontecimientos, nos hayamos visto obligados á valernos de los mismos papeles y boletines franceses, deduciendo, ó por mejor decir entreviendo la verdad de los hechos, en fuerza de la crítica y de la comparacion de unas especies con otras, en medio de la infidelidad bien conocida que años ha desacredita justamente á los periódicos de Bonaparte. Una que otra vez hemos hallado en los papeles ingleses buenos datos en esta materia tan interesante para nuestra misma seguridad; pero en fin carecía-

mos de la serie histórica no interrumpida de los sucesos, y de otra porcion de noticias que inutilmente habriamos buscado no siendo en los boletines y periódicos austríacos, ó en los partes de oficio que el Gobierno esperaba recibir de la corte de Austria. Por el último extraordinario llegaron unos y otros. La Nacion, para afirmar su juicio, y saber la verdad de lo acontecido en aquellos paises armados, como nosotros, contra la tiranía de Napoleon, juzgamos tendrá particular satisfaccion leyendo el extracto que le presentamos de lo mas importante que contienen estos documentos.

Núm. 1.º *Buda 12 de Junio.*—Siendo muy onerosa al Gobierno austríaco la manutencion de 4000 prisioneros franceses que tiene hecho desde el principio de esta campaña, y calculando que el número de los suyos en poder de los franceses viene á ser igual, propuso un cambio á Napoleon, hombre por hombre y grado por grado. Ademas de no haber sido muy accepta la proposicion, se averiguó que los prisioneros austríacos no aparecen en parte alguna. ¿Y quien sabe si parte de ellos habrá sido conducida á España por fuerza, ó tal vez obligada á combatir contra nosotros? Hace suponer esto el saberse que Napoleon es un tirano, poco escrupuloso en los medios una vez que le produzcan alguna utilidad, y el haber ya declarado decisivamente que no reconoce como prisionero de guerra á ningun soldado austríaco nacido en la Alemania confederada, y desde luego los reúne por fuerza á sus ejércitos. Lo mismo declaró despues con respecto á los naturales del Ducado de Saltzburgo, y del Austria superior, paises que dice nunca restituirá al Emperador de Austria. Poco importa que el mundo indignado clame contra esta injusticia atroz. Con batallones de soldados traídos entre cadenas hace la guerra á Europa, y la esclaviza. ¡Hasta quando la Europa sufrirá este monstruo!

Sabemos que el Rey de Prusia está muy dispuesto á declararse contra la Francia, y lo que es mas tiene para esto el beneplácito de la Rusia. El Emperador Alexandro le dice, que pues sus circunstancias eran tan críticas que no podian peorar, determinase lo que juzgase mas acertado; aludiendo á una exposicion muy detallada que el Rey de Prusia le habia hecho sobre el estado miserable á que se veía reducido, no teniendo ya medio alguno para pagar lo que mensualmente le exigía la Francia, y

debiendo gastar en esto mucho mas de lo que producen sus rentas. Si se verifica el rompimiento, y los ingleses hacen el desembarco proyectado en la costa del norte de la Alemania, se verán los franceses muy apretados.

N. 2. *Pest 27 de Junio.*—Es ya bien sabida la brillante victoria que el ejército austríaco alcanzó contra Napoleon en Aspern en los dias 21 y 22 de Mayo. Fué extraño que el mismo tirano no pereciese en aquellos dias con todo su ejército, sin que ninguno se salvase. Perdió allí 45② hombres entre muertos y heridos, y se refugió con el resto de sus tropas desalentadas á la isla de Loban, donde permaneció tres dias sin poder pasar el grande brazo del Danubio, cuya puente habian quemado los austríacos. Despues de aquella memorable batalla, en que todos los Generales, oficiales y soldados se habian portado como héroes, parecia quasi seguro acabar con Bonaparte refugiado en Viena, y tan falto de gente que no podia resistir aun ataque. Pero la posicion meramente defensiva que tomó el ejército vencedor en la margen izquierda del Danubio, lo libró de una catástrofe en que se contentia la consolacion de la humanidad oprimida, y facilitó que se le reuniesen el ejército de Italia de 20② hombres, la division de Bernardote de 10 ú 12② saxonés, y el cuerpo de Marmont que vino de lo último de Dalmacia abandonando esta provincia.

Inmediatamente comenzaron los franceses á hacer correrías por la parte de Hungría, que se halla á la derecha del Danubio, dirigiéndose en particular para el punto importante de Presburgo. Esto hizo que el Archiduque Carlos mandase construir frente de esta ciudad una cabeza de puente. Su construccion se hallaba ya muy adelantada baxo la direccion del General Bianchi quando en el 1.º del mes de Junio por la tarde, un cuerpo francés de 14② hombres comandado por el Mariscal Davoust se presentó delante de Engerau, lugar situado á poca distancia del rio, donde estaban colocados dos batallones de línea austríacos con el fin de proteger las obras de la cabeza del puente. Á las siete de la misma tarde mandó el General francés que 2② hombres atacasen á Engerau: el ataque fué muy vivo, y duró hasta las 10 de la noche, pero los franceses fueron rechazados con gran pérdida.

(Se continuará.)